



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 40 — Arrecife-Lanzarote, 5 de Enero de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado, 32 Año II

EDITORIAL

- 1953 -

NUESTRA cabecera inicia hoy el año segundo de su publicación y, aunque nuestra labor modesta no nos ha satisfecho plenamente, pese a la favorable acogida del público, a modo de recordatorio, haremos un breve resumen de aquellos acontecimientos más notables de la isla durante el año finiquitado a través de nuestro semanario desde su aparición el día 31 de marzo.

En primer lugar destacaron las varias visitas de nuestra primera autoridad provincial, el Excmo. Sr. Gobernador civil don Evaristo Martín Freire, preocupado siempre de los problemas de Lanzarote y solucionando los momentos de angustia. Vaya para él, una vez más, nuestra gratitud y adhesión incondicional.

Como cosa grata, consignemos la puesta al público de la plaza del mercado y la plantación de árboles de la Avenida del General Franco, que tanto han contribuido al embellecimiento de nuestra ciudad; la traida de aguas de Famara, que hará al año finado inmortal en nuestros anales. En el terreno de lo ingrato, lamentaremos la terrible ola de calor que perjudicó nuestra agricultura, el paro marino y el último temporal que llevó al fondo de la mar a dos barcos pesqueros.

Lo cultural se ha desenvuelto decentemente y su primer acto fué la inauguración de la banda de música, las repetidas excavaciones arqueológicas de los señores Cuscoy y Jiménez Sánchez, las exposiciones de filatelia y fotografía, y la reciente de monotipos de César Manrique; destacando como hecho extraordinario la visita que nos hizo el Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional, que con su presencia abrió nuestro apetito de saber, que él ha de mitigar. Lamentamos algunos gamberrismos que se han cortado con dura mano.

Deportivamente, felicitamos de nuevo al C. D. Juventud, vencedor de los dos torneos futbolísticos celebrados y anotamos la adquisición del Estadio por el Frente de Juventudes, las visitas del C. D. Aviación y la del primer equipo del U. D. (Concluye en última página)

SUPER T
Perfecta **PIEZA**
POR PIEZA

Estilográfica
SUPER T
escribe toda una vida

CONCESIONARIO
Domingo Ortega
ARRECIFE

Grandes beneficios reportará al estudiante el nuevo Seguro Escolar

En el actual curso que se desarrolla en las Universidades y Escuelas Técnicas Especiales, ha entrado ya en vigor la ley del 17 de julio de 1953, por la que se establece en España el Seguro Escolar obligatorio cuyos estatutos acaban de ser aprobados por los ministros de Educación Nacional y Trabajo.

Innumerables son los beneficios que el Seguro Escolar viene a proporcionar al estudiante español y significa un paso decisivo en el avance de la Previsión Social Escolar.

El Seguro Escolar, que entra en función ahora, tiene por finalidad la protección del estudiante con-

tra cualquier riesgo de enfermedad, accidente, quiebra familiar o defunción del cabeza de familia, así como también entra en su cometido la ayuda económica al graduado en los primeros años del ejercicio de la carrera.

ASISTENCIA POR ENFERMEDAD Y RUINA FAMILIAR

El Seguro Escolar garantiza al estudiante la continuación de la carrera en caso de ruina familiar y repercusiones económicas desfavorables como consecuencia de la misma, percibiendo por este motivo durante el tiempo que le falte para terminar la carrera una pensión anual

(Pasa a tercera página)

Renovación de barcos pesqueros y ayuda a las industrias del mar

MADRID.—Oportunamente fué concedido al Instituto Social de la Marina un crédito de doscientos cincuenta millones de pesetas para renovación de barcos pesqueros y ayuda a las industrias del mar.

En estos días se celebró un solemne acto en el citado Instituto Social de la Marina, y entre otras manifestaciones del digno

presidente de dicho Instituto, Almirante Estrada, se expuso que se habían adoptado importantes acuerdos y que se acordó extender la concesión del mencionado crédito de doscientos cincuenta millones de pesetas, a todas las industrias derivadas de la pesca, conservas y salazones, de sub-productos, frío industrial, etc.

(Pasa a séptima página)

VIDA INSULAR

Ha sido adquirido el solar para el nuevo edificio de Correos y Telégrafos

Días pasados estuvo en nuestra ciudad el Jefe Regional de Correos y Telecomunicación Itmo. Sr. don Pedro Moya Riaño.

En presencia del notario señor Sánchez Sánchez se procedió a realizar y firmar la escritura de venta del solar en el que será construido el edificio. Dicho solar está situado en la avenida del Generalísimo, con una fachada a la plaza de Calvo Sotelo, junto al local del Casino de Arrecife.

Parece ser que en seguida se procederá a realizar el proyecto, por un ingeniero de Madrid, para después comenzar las obras de construcción que, según informes, pudieran quedar finalizadas en el presente año.

Nos parece obvio señalar la notable mejora que

representa para nuestra ciudad la construcción de este nuevo edificio para atender eficientemente los servicios de Correos y Telecomunicación que tanto han aumentado en los últimos años.

Al mismo tiempo la avenida del Generalísimo contrastará con una nueva y hermosa edificación que contribuirá a embellecerla.

Visita de un grupo de alumnos del Instituto Laboral de Guía.

En el vapor correo "León y Castillo" regresará hoy a Las Palmas la expedición de diez alumnos del Instituto Laboral de Guía de Gran Canaria que durante 4 días han permanecido en nuestra isla,

Las obras de relleno del parque municipal terminarán este año.

El proyecto será confeccionado en Madrid

Las obras de relleno del nuevo parque municipal serán terminadas este año. Así nos lo manifestaron en la alcaldía en donde ya se han recibido las 300 mil pesetas que importan las obras y la construcción de los aljibes. Dicha cantidad ha sido enviada por el Excmo. Sr. Gobernador civil-Jefe provincial, don

Evaristo Martín Freire, de fondos de la Junta Intermunicipal del Paro Obrero.

La extensión de la nueva pista del parque será de 5.900 metros cuadrados y el espacio a rellenar de 8.820 metros cúbicos.

Puede asegurarse que las obras quedarán terminadas por el mes de agosto.

El proyecto de construcción del parque será realizado en Madrid por un aparejador que residió en Arrecife durante algún tiempo, en colaboración con el pintor y decorador lanzaroteño César Manrique.

EL PUERTO EN UNA SEMANA



Durante la pasada semana y además del habitual movimiento de pesqueros han hecho operaciones los siguientes vapores y motoveleros:

«La Palma», de Tenerife para Puerto de Cabras; «S. Bartolomé» y «Astelena», del puerto de la Luz, con carga general. «Juanita», a Playa Blanca, a cargar sal; «Ciudad de Villajoyosa», con cien toneladas de pescado en hielo; «Taodio», salió para Las Palmas con un cargamento de sal; «Torrevieja», «Sagrado Corazón», «Dominguez Aranda» y «San Enrique», a suministrar agua, viveres y pequeñas partidas de com-

bustible y «Rápido», con carga general.

En las primeras horas de hoy habrá llegado de Las Palmas el vapor «Arano» que realizará operaciones en este puerto.

También es esperado hoy el vapor correo «León y Castillo» que a las 12 horas seguirá viaje a Fuerteventura y Las Palmas.

PIANO

acreditada marca alemana se vende en Castro, 5. ARRECIFE

en viaje de placer, por los méritos contraídos durante el pasado curso.

Dicho grupo, conducido por dos de sus profesores, ha realizado varias excursiones por la isla y diversas visitas dentro de Arrecife.

Tanto los profesores como los alumnos se muestran encantados de este viaje a Lanzarote habiéndoles impresionado, sobre todo, nuestros sistemas más especiales de cultivo ya que el Instituto Laboral de Guía es de modalidad agrícola-ganadera.

El Instituto Laboral de Guía, único existente en Canarias, comenzó a funcionar en octubre de 1949 y en sus aulas se han formado ya numerosos jóvenes de la vecina isla de Gran Canaria.

Su visita a Lanzarote ha obedecido a una recomendación del Director General Laboral quien tan buena impresión obtuvo de la isla durante su reciente visita.

El mejor del mundo. El más barato



Venta exclusiva abaquería «El Deportivo» Puente de Palo, 2 - Los Palmas Material de fútbol VENTAS A PLAZOS

'La que el viento se llevó'

«ANTENA» EN LA PENINSULA

José Escolá jugó 16 años en el Barcelona

Se rumorea ocupará un alto cargo deportivo nacional

BARCELONA.- (Crónica de nuestro corresponsal ADOLFO RIBAS ALÍGUER).

Decir José Escolá es, asimismo, citar una época gloriosa del fútbol español. Su ausencia de las canchas no motivó nunca su olvido; si ayer fué magnífico internacional hoy es el símbolo de aquella caballerosidad y ciencia que supo imprimir a su juego.

Escolá dejó de pisar el césped de los campos de fútbol, mas todos los que le admiramos seguimos haciéndolo y hoy que su nombre se rumorea en el ambiente deportivo como posible ejecutor de un cargo en la Federación Nacional acudo a él con objeto de rogarle unas palabras para «ANTENA».

—¿Existe algo seguro sobre este cargo federativo de que se habla?

—Se trata sólo de comentarios; seguro no existe nada, todavía.

—En el caso de que Vd. fuera seleccionador nacional ¿Cree fácil la formación del equipo?

—El fútbol español atraviesa un momento difícil para formar una alineación sin estudiarla detenidamente. Por otra parte, conozco únicamente en la actualidad a los jugadores por su paso por Barcelona y es venturoso juzgar a un hombre por un solo en-

cuentro.

—¿Cree que fué debido a algún fallo del equipo español, el resultado poco airoso de su encuentro contra Suecia?

—Es difícil juzgar sin ver, aunque yo esperaba otro resultado más satisfactorio.

—Respecto a la táctica de la W M ¿Cree Vd. que ha beneficiado nuestro fútbol?

—No; la W M empeora en visualidad si se considera objetivamente como espectador. Es juego destructivo y no, como debería ser, constructivo.

—Y ahora si me lo permite hablemos un poco de Vd. ¿Cuántas veces vistió la camiseta internacional?

—Por desgracia solamente dos veces, en partidos disputados por nuestra selección contra Portugal y en Lisboa. La escasez por aquel entonces de encuentros internacionales y las lesiones me privaron de defender a España más veces como hubiera sido mi deseo.

—¿Cuántos años vistió los colores azulgrana?

—Figuré en las líneas del Barcelona durante dieciséis años. Jugué en el primer equipo ocupando el puesto de delantero centro a mis 18.

—Aquilatando el actual (Pasa a última página)

COLABORACIONES

¡LUZ, LUZ, MAS LUZ!

...diz que dijo Goethe momentos antes de perderlo, y no sé si la pediría para alumbrar su fuerte cabeza que se apagaba, o, prosaicamente, porque no se resignaba a entrar en la horrible negrura de la muerte...

Arrecife, el pueblo tímido, chato, sin color, de Agustín Espinosa. Este Arrecife que levanta de su chatería su gigantesco e indiscreto dedo enguantado de etiqueta alba de la torre parroquial, señalador de la luna cascabelera y coqueta, descubriendo sus nocturnos amos, hasta que se zambulle bajo el puente de las bolas, canoso de gaviotas, apagando las otras bolas —bolas de la Plaza y bolas del Parador—gotas de planeta...

Arrecife, embellecido en

su arquitectura y en su verdor incipiente, aunque soporte la verruga a su estética que le ha brotado cabe el castillo, el viejo castillo de las cuatro proas de acorazado del catorce, cuyo fantasma un día ha de lanzarle una andanada de sus cañones mohosos...

Arrecife, el cultural, que no se asusta contemplando unos monotipos del último momento pictórico...

Ese Arrecife, al acostarse Febo casi no ve, y todas las noches, como el viejo Juan Wolfgang en Weimar, grita angustiadamente: ¡Luz, luz, más luz! Porque un pueblo sin luz no es un pueblo adelantado, y Arrecife, en su actual momento biográfico, está encajado en un viejo tango argentino.

VIRGILIO CABRERA

Grandes beneficios...

(Viene de primera página)

de 6 mil pesetas, más 2 mil pesetas al empezar cada curso para gastos de matrícula y libros. Si durante el período de su vida que protege el seguro, el estudiante contrajera cualquier enfermedad, tiene derecho a asistencia médica completa en todas las especialidades, incluyendo, si fuera preciso, la hospitalización, así como también toda asistencia farmacéutica y, en caso de defunción la Mutualidad del Seguro Escolar correrá con los gastos del sepelio.

INDEMNIZACION POR ACCIDENTE O INVALIDEZ

Si el estudiante sufriese un accidente, en cualquier caso relacionado con su condición de tal, como

asambleas, viajes de estudios y fin de carrera, incluso durante actividades deportivas, el Seguro atenderá toda asistencia médica-farmacéutica hasta su restablecimiento total y si, como consecuencia del percance, se produjera alguna incapacidad, el beneficiario tendrá derecho a percibir una indemnización, variable según la importancia de la invalidez, que oscilará entre 25 mil pesetas como mínimo y 100 mil como máximo. En caso de invalidez absoluta y total incapacidad para continuar los estudios y actos más necesarios de la vida, el asegurado percibirá una pensión vitalicia de 12 mil pesetas.

SE VENDE

finca de regadío en «Los Baldíos». - La Laguna (Tenerife)

de veinte fanegadas, con tres mil plantas de viña en producción. Tiene dos estanques: uno de 3.000 pipas y otro pequeño para verduras; gañanía para 16 cabezas de ganado vacuno; establo para las crías; chiqueros para cerdos; salón para manipular piensos, para guardar paja, prensa y bodega en un solo grupo de edificio; ganado, aperos, carro y «Jeep» en un millón cien mil pesetas.

Para informes: Fernando Cabrera, Esperanza, 3, ARRECIFE

VENDO CON TRASPASO DE INDUSTRIA

Fábrica de sifones y gaseosas en funcionamiento. Para informes: MATIAS GARCIA FRANQUIS; consignatario de buques, QUIROGA, 4

Un empate y un triunfo del Arrecife, resultados de las jornadas futbolísticas de la pasada semana

Dos encuentros de Liga local han tenido lugar durante la pasada semana.

El viernes se jugó el partido Lanzarote-Iorrelavega que finalizó con empate a cero. El encuentro resultó



Hernández

muy interesante correspondiendo un mayor dominio a los lanzarotistas que presionaron fuertemente la meta blanca.

EL MIÉRCOLES, TURQUÍA-ESPAÑA

En partido eliminatorio para la Copa del Mundo se celebrará mañana este encuentro en el Estadio de Chamartín de la capital de España.

Aunque oficialmente no se conoce el once español que ha de formar se supone habrá de ser éste: Argi-

El domingo se enfrentaron el U. D. Arrecife y el C. D. Juventud venciendo el primero por 2-1. Con este nuevo triunfo el Arrecife ha pasado a ocupar el tercer puesto en la tabla clasificatoria, mostrándose en franca recuperación.

PERDIDA

de unas gafas graduadas extraviadas el pasado viernes en el Estadio.

Se gratificará al que las entregue en esta Redacción.

FUMANDO

"cumbre"

tendrá derecho a sus regalos

la; Lesmes I, Campanal, Segarra; Bosch, Puchades; Miguel, Aisúa, Venancio, Pasieguito y Gaínza.

Ramallets no podrá alinearse por haber sufrido lesión en un hombro durante un partido de entrenamiento.

OTRAS NOTICIAS LOCALES

Mañana, festividad de Reyes

Mañana, con motivo de la festividad de la Adoración de los Santos Reyes, se celebrarán en la parroquia de San Ginés misas rezadas a las 7 y a las 10 y misa cantada a las 11 y media.

Con motivo de la festividad del día serán distribuidos juguetes entre los alumnos de las escuelas nacionales de la capital.

VELADAS BENEFICAS

Organizadas por la Asociación de jóvenes y señoras de Acción Católica de Arrecife, han tenido lugar en el salón "Díaz Pérez" de esta capital dos veladas teatrales navideñas que han sido coronadas con el más completo de los éxitos.

Una felicitación más que añadir a las muchas a que se ha hecho merecedora esta institución religiosa arrecifeña, que tantos beneficios vienen repartiendo entre las clases humildes de la ciudad.

Agradecemos la invitación recibida.

CENA DE DESPEDIDA

En la noche del pasado sábado y en el Casino de Arrecife le fué ofrecida una cena de despedida al

gerente de la empresa local "Lloret y Llinares", don Miguel Llinares Lloret, con motivo de su próxima ausencia de la isla. Acudió un numerosísimo grupo de amigos y armadores que testimoniaron al señor Llinares el más sincero afecto y aprecio por la formidable labor realizada al frente de la importante empresa que representa.

Ofreció el homenaje el armador local don Leandro Fajardo Perdomo quien hizo una muy exacta y bien interpretada semblanza del homenajeado en bellas y espontáneas palabras.

El señor Llinares agradeció sinceramente la distinción que se le hacía y dijo que ya nunca desaparecería de su recuerdo el nombre de esta simpática y hospitalaria isla que es Lanzarote.

FELICITACIONES

Agradecemos las felicitaciones recibidas del C.D. Herbania, de Puerto de Cabras y C. D. Lanzarote, de Arrecife.

Asimismo acusamos recibo y agradecemos los envíos de almanaques de las siguientes empresas: Ficis, S. A., de Barcelona; "Cocal", aguardientes y licores, de Las Palmas; don Enrique Díaz Bethencourt, agente de Aduanas, de Arrecife y cigarrillos "Cumbre", de Las Palmas.

El 2.º premio del sorteo «FEDORA», en Lanzarote

25.000 pesetas

de un golpe, que no es broma, le han correspondido a **DON CESAR CABRERA CURBELO**, de Uga.

De las 150.000 pesetas que sorteaba la Fábrica «FEDORA» entre los fumadores de sus cigarrillos «ROYAL» y «FLOR DE FUENTES», ese bonito premio ha venido a parar a nuestra isla, donde tan populares son estos cigarrillos por su excelente calidad y presentación.

Ahora esta fábrica ha organizado un nuevo sistema de obsequios a sus clientes, mediante sorteos mensuales de 23 premios valorados en 30.000 pesetas, además de unas preciosas estampitas que traen sus cajillas.

El sorteo de Lotería de hoy

VALENCIA se reenganchó con el gordo

Las 8 series del núm. 35.520 fueron vendidas en dicha capital

El segundo premio correspondió a Córdoba, Gerona, Gandía y Madrid

En el sorteo extraordinario de lotería celebrado hoy en Madrid han salido premiados los siguientes números:

Primer premio: (4.000.000 de pesetas) 35.520, las ocho series vendidas en Valencia.

Segundo (2.000.000) 3.811, Córdoba, Gerona, Gandía y Madrid

Tercero (600.000) 9.839, Murcia, Alicante, Granada, etc.

Cuarto (100.000) 14.622, Valladolid, Santander, Valencia, etc.

Quinto (40.000) 42.118, Avilés (Asturias), etc.

Sextos (30.000): 18.972 - 33.429 - 33.706 - 48.975 - 3.474 - 22.189 - 36.446 - 16.886.

(Información obtenida por Radio).

Siete mil paquetes de víveres norteamericanos llegaron a Las Palmas

Contienen carne, leche vaporizada, alubias, azúcar y arroz

El pasado sábado, llegó al Puerto de la Luz, procedente de Valencia, el vapor "Darro", conduciendo los víveres que corresponden a esta provincia, pertenecientes a la donación hecha por los Estados Unidos de Norteamérica a España.

El total de los paquetes recibidos asciende a 7.000, con un peso de 30.800 kilos.

Las citados paquetes, que serán distribuidos en bolsas especiales, también

remitidas desde Norteamérica, contienen carne en conserva, alubias, azúcar, leche vaporizada y arroz. Faltan por llegar nuevos paquetes conteniendo queso y fruta seca, por haberse retrasado el barco que procedente de aquel país es esperado en Valencia.

Se reunirá la Junta de Beneficencia en el Gobierno Civil, al objeto de estudiar la forma de distribución de este obsequio de Estados Unidos.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cía. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7 y 10'15

GRANDIO O S E TACULO
«EL CEREMONIAL DE UNA CORONACION»

(TECHNICOLOR)

Fastuoso e impresionante documental del reciente suceso de Londres, donde concurren las mayores personalidades del mundo. UN ALARDE DE FOTOGRAFIA.

(Tolerada menores)

MIÉRCOLES (festividad de Reyes)

a las 4 y media

Función infantil con la reposición de

El Ceremonial de la Coronación de Isabel II

A las 7 y las 10'15

Otro gran estreno del cine inglés
«TRAGICA OBSESION»

Por la extraordinaria actriz JEAN SIMONS con TREVOR HOWARD. La enigmática vida de una joven perseguida por toda la policía del Reino

(Autorizada mayores)

Temporal en la Península

Ayer continuó con gran intensidad el temporal de viento y frío en la Península. En la zona de Catalunya se registraron temperaturas inferiores a los 5 grados bajo cero y en Teruel de 2 bajo cero.

En muchas poblaciones como Pamplona, Castellón, Teruel, Gerona y Ceuta han nevado intensamente, ha-

Jueves a las 7 y 10'15

20th Century-Fox presenta a IDA LUPINO, CORNEL WILDE y RICHARD WIDMARK en

«EL PARADOR DEL CAMINO»

La tragedia amorosa de tres seres que no cesan de luchar por su felicidad. Ida Lupino interpreta el conocido bolero 'Again'

(Tolerada menores)

SABADO a las 10 y 15

por la noche vea a la bellísima

BARBARA HALE en

«LORNA DOONE»

(TECHNICOLOR)

con Richard Greene. Un fascinante asunto de románticas y reñidas aventuras.

(Tolerada menores)

PERDIDA

de un reloj de pulsera de caballero en la plaza del Mercado.

Se gratificará a quien lo entregue en el comercio "Hermanos Guerra".

biendo alcanzado la nieve alturas hasta de un metro en ciertas comarcas pirenaicas. Algunos pueblos asturianos han quedado incomunicados por las nevadas.

BOLETO FEDERACION

1er. premio núm. 86

2º premio núm. 140

CASA "FELO"

PELUQUERIA DE SEÑORAS Y ESTUDIO FOTOGRAFICO

Invita a su distinguida clientela y público en general a visitar sus nuevos y modernos salones, durante todo el día de mañana 6 de Enero.

Al mismo tiempo se complace en desear a todos un feliz y venturoso año 1954.

«LO QUE EL VIENTO SE LLEVO»

¡JAMAS VOLVERA A VER ESPECTACULO DE TAL MAGNITUD!

Lamentable, muy lamentable Falleció el general

Por CARMELO PEREZ

MILLAN ASTRAY

Nuevamente ha sido agredido un árbitro y con esta son dos las agresiones ocurridas en 5 días. La afición recuerda el desagradable espectáculo ocurrido en el estadio el día 27 de diciembre en el encuentro Torrelavega Puñtilla, y los que asistieron al partido reconocen—salvo algunas excepciones—que el árbitro no fué el culpable de lo que ocurrió. Sin embargo, fué agredido.

El día de Año Nuevo jugaron Lanzarote y Torrelavega. Actuó el Sr. Barreto y la balanza de su actuación se inclina más a lo bueno que a lo malo. Tuvo errores de apreciación como los tiene el mejor de los colegiados. Creo que se precipitó al expulsar a Boro. Esta decisión la tomó dado el cariz que estaba tomando el encuentro a fin de mantener el orden, pues Boro, debido al impulso de la carrera, le hizo una entrada peligrosa a Román. Repito, creo que hubo precipitación, pero ¿es esto motivo para que media hora después de terminado el encuentro sea esperado en la vía pública para agredirlo alevosamente?

Todo lo que está ocurriendo en el fútbol local es muy lamentable y si las autoridades gubernativas y federativas no toman las

urgentes medidas, será imposible que sigamos teniendo las cosas del terreno deportivo al personal y así no se pueda seguir. El mal se sabe cuál es y sólo falta el remedio.

Para que pueda haber fútbol tienen que haber árbitros. Pero los aficionados exigen demasiado a los árbitros locales y no les perdonan nada. Quien en vez en ellos árbitros consagrados con actuaciones excelentes y eso es imposible hoy en hombres que sólo llevan actuando 8 meses. No se hace árbitros en un año ni en dos y es necesaria mucha práctica para poder actuar regularmente. La promoción local de árbitros es muy buena, pero la afición no los deja formarse. Saltan al campo a cumplir una desagradable misión y esta meritoria labor se les paga, a veces, hasta con ofensas y agresiones, que están echando por tierra la moral de todos ellos.

Después de lo ocurrido el día 27, estaban dispuestos a no actuar más y muchos desearán que lo hagan, pero, si otros se decidieran a actuar, ¿tendrían la misma suerte que los actuales? Para designar árbitros los días 1 y 3 hubo de recurrir al ruego personal. Ahora, después de

A las diez de la noche del pasado viernes ha dejado de existir en Madrid el general Millán Astray, director general de Mutilados de Guerra. Levaba enfe no varios meses, de una afección cardíaca. Pasó por varias bases de muchísima gravedad. En la primera de ellas le fueron administrados los Santos Sacramentos. Con balones de oxígeno se consiguió hacerle mejorar, sin que la lesión cardíaca permitiera abrigar garantía de un mejoramiento definitivo. Le sobrevino un colapso que le produjo la muerte. Había nacido en la Coruña el 5 de julio de 1879.

Durante los treinta primeros meses del Alzamiento Nacional, fué nombrado jefe de Propaganda, Prensa y Radio. Más tarde, el Caudillo le nombró ge-

neral-jefe del Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria. Era coronel permanente de la Legión, hijo adoptivo de Ceuta e hijo predilecto de la Coruña. En 1922 publicó un manifiesto de defensa de la disciplina militar. Es autor de un libro titulado "La Legión" y el de varios folletos profesionales. Había recibido tres heridas muy graves: una en el pecho, yendo al asalto en una operación bélica, entre sus oficiales Franco Bahamonde y Franco Salgado; otra, en un brazo, que al gangrenarse le hubo de serle amputado, y otra producida por un proyectil que le entró por el lado izquierdo. En el campo de batalla le fué por dos veces administrada la Extremunción.

lo ocurrido el día 1...

¿Se disolverá el Colegio de Arbitros? Por ahora, creo que no. Pero si no se toman las necesarias medidas y si la afición no cambia de actitud, no creo que haya nadie dispuesto a saltar al campo sabiendo que, si se equivoca, le será difícil volver a su domicilio. Las autoridades tienen la palabra.

Zapatos
«DORTA»
Artesanía canaria
Excelentes precios
Manuel Arencibia
Suárez

¡OTRAS 500 PESETAS EN UNA CAJILLA FLOR DE FUENTES!

La "Vuelta Abajo" de esta isla está de enhorabuena con los premios «FEDORA». Este es el tercer premio de 500 pesetas que ha caído por esa zona.

Ahora ha correspondido a don José de Ganso Expósito, de Mácher, fumador de "Flor de Fuentes" porque, dice, es el virginio que más le gusta.

El había oído hablar de los premios «FEDORA» que salían muchos y buenos, pues decían que a Cesario Cabrera, el que se sacó los cinco mil duros en estos cigarrillos, le había tocado también, no hace mucho, un traje de mil rayas; pero cuando se convenció de la realidad fué cuando cobró sus 500 pesetas al presentar en la Tabacquería «LA DEFENSA», de Arrecife el cheque encontrado en la cajilla. El amigo de Ganso espera obtener otro premio en los cigarrillos "Flor de Fuentes", pues además de fumar un buen virginio, está convencido que esta fábrica ofrece numerosos regalos para atender a su clientela.

CARNET SOCIAL

Renovación de...

(Viene de primera página)

VIAJEROS.

—Por vía aérea llegaron de Tenerife doña Francisca Ramírez y don Eduardo Jordán Martínón.

—A Las Palmas hicieron viaje las señoritas Pili Sáenz Feo y María Imperio Hernández Bermúdez.

—En unión de su esposa llegó de Barcelona el comerciante de esta plaza don Daniel Martínez.

—Por vía aérea marchó a Madrid y Sevilla, acompañado de su esposa, el jefe de tráfico del aeropuerto de Guacimeta, don Antonio Díaz Carrasco.

—Acompañado de su familia llegó de Las Palmas don Manuel Jordán Franchy.

—De Las Palmas llegó el agente comercial don Antonio González Ramos.

—De la misma procedencia llegó nuestro director don Guillermo Topham Díaz.

—También llegaron de Las Palmas don Fermín y don Francisco Guadalupe Ayala.

—A la capital de la Provincia hizo viaje don Manuel Marañón.

—En unión de su familia marchará hoy a Tenerife, don Oscar Cabrera Pinto.

NATALICIOS.

—Dió a luz un varón, primero de sus hijos, la señora esposa de don Ma-

nuel Santana Toledo, de soltera Regla del Pilar Perdomo Cabrera.

—También dió a luz un varón la señora esposa de don Antonio Hernández Navas.

BODAS.

—En la iglesia parroquial de Haría ha contraído recientemente matrimonio con la señorita Pura Barreto Ruiz, don Francisco de Armas Feo.

La nueva pareja marchó a Tenerife en viaje de novios.

—También ha contraído matrimonio en Santa Lucía de Tirajana con la señorita María Pérez Araña, don Emiliano González Topham.

El nuevo matrimonio residirá en Mácher (Tías).

DEFUNCIONES.

—Últimamente han fallecido en esta ciudad las niñas María González Acosta y Rosario Rodríguez González, de 4 y 10 años de edad, respectivamente.

—También ha fallecido a la edad de 66 años, doña Catalina Fuentes García.

NUEVO DIRECTOR DE LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Por reciente disposición ha sido nombrado director de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Lanzarote, don José María Suárez y Suárez.

FUNCIONARIO ADMINISTRATIVO

Ha tomado posesión de su cargo de oficial mayor de segunda clase de la Secretaría del Instituto de Enseñanza Media de Arrecife, don Luis Medina Ferrer.

LOS CARNETS DE CONDUCTOR SERÁN REVISADOS CADA 5 AÑOS

El ministro de Obras Públicas manifestó, el pasado día 23, a los periodistas que había ordenado que por la Dirección de Ferrocarriles y Transportes por carretera se dicte la orden pertinente para que, a partir de ahora, y cada cinco años, se proceda a la revisión de los carnets de conductor. De esta forma se evitarán los frecuentes accidentes de la circulación, comprobándose periódicamente el estado físico, técnico y moral de los que llevan los coches. También por otra disposición será retirado el carnet a aquellos autores de atropellos en que los jueces no hayan dictado sentencia con todos los pronunciamientos favorables.

Habrà de incrementar—dijo— el fomento del régimen cooperativo poder aspiar a estos beneficios.

El Consejo—declaró— ha conocido el plan presentado por la Unión Nacional de Cooperativas del Mar, que ha sido estudiado con todo interés.

El Almirante Estrada añadió que se había acordado la concesión de 17.692.294 pesetas a la Cofradía de Pescadores de La Coruña para los Armadores de Pesca de altura.

“En el Consejo—terminó diciendo—fué objeto de atención la necesidad de contribuir a la motorización de la flota pesquera y supresión de la movida por carbón”.

Por nuestra parte, hemos de exponer que desde Las Palmas se habrán producido peticiones de créditos al Instituto Social de la Marina, pues esa flota pesquera se halla también falta en algunos aspectos de modernización y la oportunidad no puede ser más favorable.

La Coruña, que cifró sus esperanzas, en 16 millones de pesetas, ha sido satisfecha con un aumento de 1.602.293, y es de esperar que las islas Canarias que no tiene menor crisis que Galicia, se lleve también una parte del crédito de doscientos cincuenta millones. (de la Provincia)

Para Melchor, Gaspar y Baltasar

El niño que vive en la calle

núm., agradecería a los Reyes Magos le trajeran los siguientes

juguetes: de cualquiera de los acreditados establecimientos de esta población ESTANCO «SUAREZ», León y Castillo, 1, o LIBRERÍA «SUAREZ», Pérez Galdós, 3.

ESTANCO «SUAREZ», León y Castillo, 1, o LIBRERÍA «SUAREZ», Pérez Galdós, 3.

NOTA: Cualquier niño que lo desee puede rellenar este cupón y depositarlo en los establecimientos de referencia.

¡ PRECIOS INCREIBLES !

Calasanz iniciador de la enseñanza gratuita

El fué el primero que rompió lanzas en favor de la enseñanza gratuita del menesteroso, cuando esto era escándalo de muchos y arma peligrosa en manos de plebeyos frente a la soberbia patricia de la nobleza romana. Desde entonces su pedagogía es popular y democrática, tanto que quizás por él es hoy la educación patrimonio de las clases medias y de las que no pasan del subsuelo por sentirse huérfanos de todos los derechos y posibilidades de redención.

Creía firmemente Calasanz que las clases inferiores eran las más necesitadas de niveles redentores, sacándolas de la baraúnda y dignificándolas, hasta que, puestas en primer plano, no desentonasen del paisaje, porque las clases desniveladas, ordinariamente plagiarias, tienden a mimetizarse con el medio ambiente, atraídas por el polo opuesto al señorío, que las repele, condenadas al ostracismo de los bajos fondos. Las miras del santo pedagogo era ponerse a cubierto de la gloria, tratando de esconderse en el anonimato, buscando padrinos para su propia creación. Sólo cuando vió que el padrinazgo de los pobres era desdeñado por logreros y ambiciosos, cargó con su propia obra, que le había de servir de cruz de sacrificio. Sólo una caridad como la que describe la pluma incandescente de San Pablo podría soportar sin irritarse todos los atropellos de la venganza y las repulsas de la envidia. Cobardes calumnias, tramas infames, lazos criminales, insidias venenosas, delaciones falsas fueron la música que arrulló la cuna de la obra calasanziana, decantadas como escoria por la verdad por falta de peso, quedando en el crisol de su paciencia el oro denso y purísimo de la verdad y de su caridad, características de la pedagogía calasan-

cia de la verdad y del amor, enmaridados en el lema secular de la Escuela Pía: piedad y letras.

SE DESPRENDE DE SUS RENTAS PARA MENDIGAR

No fué la vanidad el móvil de su obra, porque antes retorció sus propios pergaminos nobiliarios, haciendo disciplinas con ellos para azotar la espalda de logreros y advenedizos, que no habían encanecido como él en el banquillo de los más pobres y necesitados. Ni fué el interés. Sólo un loco de amor se desprende de sus pingües rentas como lastre, que no le deja volar, para dedicarse libre a su apostolado de suburbio, para luego mendigar, alforja al hombro, de los mismos opulentos, que le habían rechazado. Se le llamó intruso de la misericordia en el campo de la enseñanza, a él, que poseía tres flamantes títulos académicos ganados en España como preparación para las lides de la enseñanza.

Si la obra de Calasanz democrática no hubiese sido de caridad, no tendría razón de ser la Escuela Pía, que se gloria de su apellido, porque escuelas buenas, regulares o malas abundan por doquier. Ni tendría razón de ser la primera obra espiritual de misericordia por vocación del cielo y se hubiera contentado con visitar enfermos o dar limosna material, que el que da a los pobres, presta a Dios con usura, porque las limosnas son letras giradas contra la eternidad, que se pagan a la vista en la gloria; pero la obra ingrata y paciente de enseñar por amor al que no sabe, lleva en su propia entraña el pago y el precio en la complacencia espiritual de hacer el bien por el bien y es, como el pañuelo, la prenda más caritativa, porque enjuga muchas lágrimas calladas y da derecho a entrar en la gloria de los "claros varones del cielo".

José Escolá jugó 16...

(Viene de tercera página)

conjunto del Barcelona con el de sus tiempos ¿cómo lo considera Vd.?

—Indudablemente antes no se practicaban tantas tácticas ni técnicas pero existía más "compensación" que, en definitiva es la realidad del fútbol "asociación". Ahora se busca el lucimiento personal y ello grava el conjunto.

—¿Su mayor satisfacción perteneciendo al Barcelona?

—Tal vez vencer en la final del Campeonato de España al Atlético de Bilbao, en el año 1942 jugado en Madrid, toda vez que llevábamos algunas temporadas sin derrotar a dicho conjunto.

—Recuerdo haber escuchado la retransmisión de este encuentro, ¿Vd. marcó dos goles para el Barcelona, verdad?

—Sí; y con el empate a dos tantos terminó el tiempo reglamentario, prorrogándose el encuentro en el que Martín en una de sus geniales jugadas logró el triunfo para nuestro equipo.

—¿Recuerda alguno con desagrado?

—Una final también, que se jugó en Valencia con-

tra el Real Madrid en el que tuvimos el resultado adverso de dos tantos a uno. En las postrimerías del partido, Zamora, haciendo gala de su gran clase, detuvo un tiro muy peligroso de nuestra delantera evitando, con ello, el empate, aun a costa de su lesión que le imposibilitó seguir jugando.

—¿Conoce Vd. Canarias?

—No he tenido el placer de conocer a estas islas pero me hubiese gustado mucho toda vez que sé, por referencias, son de una belleza extraordinaria.

—¿Su opinión del fútbol canario, considerado a través de sus representantes en conjuntos de la Península?

—Todos son verdaderos malabaristas del balón y, algunos, buenos chutadores.

—Para terminar ¿Alguna anécdota?

—Pues... en la temporada pasada (1.952-53) en una de las quinielas que hice no acerté ningún resultado de los de primera División.

[Ahora comprendo amigos, por qué no soy ricoll]

- 1953 -

(Viene de primera página)

Las Palmas, al que deseamos de todo corazón su ascenso a Primera, y la brillante victoria del "Tirma" en la gran regata de balandros de San Ginés.

Las comunicaciones en el año que se fué han mejorado por el aire haciendo el servicio trisemanal; por el mar... como el año 1912.

Y como despedida, el pasado año, nos obsequió con espléndidas lluvias, que tanto nos han regocijado.

Esto fué el 1953; el 1954, ¿qué será?

BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTÍA TOTAL—GRANDES FACILIDADES DE PAGO—
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACIÓN.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE